

» VU SUR LE NET

Politique



SOMMET UE-UA À LUANDA: LE PREMIER MINISTRE BEUGRÉ MAMBÉ PLAIDE POUR UN PARTENARIAT RENFORCÉ ENTRE L'AFRIQUE ET L'EUROPE

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a appelé à une coopération renforcée entre l'Europe et l'Afrique, mardi 25 novembre 2025, à Luanda (Angola), à l'issue du 7^e Sommet Union européenne-Union africaine (UE-UA) placé sous le thème "Promouvoir la paix et la prospérité par un multilatéralisme efficace". « Ce sommet a mis en évidence que l'Europe et l'Afrique sont des continents complémentaires. L'avenir nous indique qu'il faut amplifier cette coopération, l'actualiser et améliorer ses performances dans l'intérêt de nos deux communautés », a déclaré le Chef du gouvernement ivoirien qui représentait le Président de la République, Alassane Ouattara. Durant deux jours, les Chefs d'État et de gouvernement présents à Luanda ont abordé plusieurs questions majeures, entre autres, paix et sécurité, intégration économique, commerce, transition écologique, transformation numérique, migrations, mobilité et développement humain, a rapporté la Primature. En marge des travaux, Dr Beugré Mambé a été reçu en audience par le président de la République d'Angola, João Lourenço.



DROITS DE L'HOMME : LE RAPPORT ANNUEL 2024 DU CNDH PRÉSENTÉ EN SÉANCE PLÉNIÈRE AU SÉNAT

Namizata Sangaré, présidente du Conseil national des droits de l'Homme (CNDH), était face aux sénateurs réunis en séance plénière, ce jeudi 27 novembre 2025, à Yamoussoukro, pour la présentation du rapport annuel 2024 du CNDH, sur l'état des droits de l'Homme en Côte d'Ivoire. La présidente de l'organisme national de défense des droits de l'homme, a fait savoir qu'au niveau des droits civils et politiques, le conseil a relevé, entre autres, l'insuffisance du cadre juridique de lutte contre la corruption et des infractions assimilées ; la situation des détenus de nationalité étrangère dans les établissements pénitentiaires, dont 3211 ne peuvent lire et écrire en français sur 6740 détenus visités. A cela s'ajoutent de nombreuses plaintes enregistrées. La question des droits de l'Homme demeure une question essentielle pour la vie de la nation. C'est pourquoi, le Chef de l'État ne ménage aucun effort pour faire de ce sujet un axe fort de sa politique de gouvernance », a confié Kandia Camara.



SÉNAT : LES GRANDES ARTICULATIONS DU CALENDRIER PARLEMENTAIRE ADOPTÉ

Le Sénat ivoirien s'est réuni en séance plénière, mercredi 26 novembre 2025, à son siège à Yamoussoukro en présence de la présidente de cette institution Kandia Kamissoko Camara. Il s'agissait pour les parlementaires de la chambre haute du Parlement de procéder à l'examen et l'approbation de la proposition d'ordre du jour des travaux parlementaires pour la période allant du 26 novembre au 19 décembre 2025. Ainsi pour cette période, le Sénat prévoit un agenda de travail particulièrement soutenu comprenant notamment deux (02) séances d'information parlementaire : l'examen de deux (02) projets de loi majeurs et la tenue de la séance plénière de clôture de la deuxième session ordinaire de 2025.

Economie

AFRICA INVESTMENT FORUM 2025 AU MAROC : NIALÉ KABA PRÔNE LE MODÈLE IVOIRIEN POUR PLUS D'INVESTISSEMENTS PRIVÉS EN AFRIQUE

La ministre Nialé Kaba, à l'occasion de l'Africa Investment Forum 2025 qui se tient au Maroc, a prôné le modèle ivoirien auprès des autres pays du continent afin d'attirer davantage d'investissements privés. « Réduire les écarts : mobiliser les capitaux privés pour libérer tout le potentiel de l'Afrique », tel est le thème de la 8^e édition de l'Africa Investment Forum (AIF), qui se tient à Rabat, au Maroc, du 26 au 28 novembre 2025. Un rendez-vous auquel la délégation ivoirienne était conduite par Nialé Kaba, ministre de l'Économie, du Plan et de la Coopération, et au cours duquel elle a participé à un dialogue ministériel. Ce fut l'occasion pour elle de proposer aux autres pays du continent présents des pistes de solutions pour attirer davantage d'investissements directs étrangers (IDE). Selon elle, les pays africains doivent créer des environnements plus prévisibles et plus rapides pour séduire les investisseurs.

EXPERTS-COMPTABLES DE CÔTE D'IVOIRE : UNE GRANDE OUVERTURE VERS LE PUBLIC

La profession comptable ivoirienne franchit un cap décisif. Pascale Guéi-Ecaré, présidente de l'Ordre des Experts-comptables de Côte d'Ivoire, a procédé, mercredi 26 novembre 2025, à Abidjan, au lancement officiel de la première Journée portes ouvertes de l'institution, baptisée JPOECCI 2025. Une initiative inédite placée sous le sceau de la proximité, de la transparence et de l'utilité économique. Deux cents institutions, entreprises, écoles et étudiants se sont inscrits afin de bénéficier de consultations gratuites dispensées par des experts-comptables. À travers cette démarche, l'Ordre entend poursuivre un objectif clair : mieux faire connaître le rôle, les compétences et la valeur ajoutée de l'expert-comptable dans le développement et la structuration de l'économie nationale. Présent à la cérémonie, Coulibaly Yacouba, conseiller technique du ministre des Finances et du Budget, et suppléant du commissaire du gouvernement auprès de l'Ordre des Experts-comptables, a vivement salué cette initiative.

VOIE EXPRESS DE CONTOURNEMENT DE BINGERVILLE : L'INFRASTRUCTURE OUVERTE AUX USAGERS EN FÉVRIER 2026

« La voie express part du carrefour Fêh Kessé où nous allons construire un échangeur, après le tribunal de Bingerville. Long de plus de 10 km, les travaux seront entièrement terminés en février 2026. Nous sommes heureux de l'avancement du chantier. Je voudrais féliciter tous les acteurs du projet », a déclaré Amédé Koffi Kouakou, ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, le 26 novembre 2025. Il a par ailleurs annoncé qu'environ 23 kilomètres de voirie sont construits pour permettre aux populations de Bingerville de circuler aisément. « Vous savez que de nombreuses populations habitent la commune de Bingerville. Les matins, pour se déplacer, c'est un calvaire. Pour aller à l'Hôpital mère-enfant, c'est extrêmement difficile, parce que les voies sont complètement congestionnées. Cette voie express sera une bouffée d'oxygène pour les populations », a-t-il indiqué.

SÉCURITÉ ALIMENTAIRE : LA CÔTE D'IVOIRE PRÔNE L'UNION POUR NOURRIR L'AVENIR

Le gouvernement ivoirien a appelé à une mobilisation solidaire pour renforcer la sécurité alimentaire, ce mercredi 26 novembre 2025, lors de la 45e Journée mondiale de l'alimentation à Abidjan. Réunis autour du thème « Main dans la main pour des aliments et un avenir meilleurs », autorités, partenaires et innovateurs ont réaffirmé leur engagement pour une agriculture plus inclusive et durable. Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, représentant son collègue de l'Agriculture, a insisté sur la nécessité d'une transition vers une agriculture moderne, compétitive et respectueuse de l'environnement. Il a plaidé pour une synergie entre tous les acteurs du secteur, du producteur au chercheur, en passant par les institutions et la société civile.

VULGARISATION DE LA CMU : L'APOTHÉOSE DE LA CARAVANE CMU ZÉRO COTISATION AURA LIEU DU 27 AU 30 NOVEMBRE À MAFÉRÉ

La campagne nationale de sensibilisation et d'enrôlement à la Couverture Maladie Universelle (CMU) sans cotisation, initiée par le ministère de l'Emploi et de la Protection sociale (MEPS), s'achève cette semaine à Maféré, dans le Sud-Comoé. La « Caravane CMU zéro cotisation », lancée en février 2025, marque ainsi l'ultime étape d'un périple ayant couvert plusieurs localités à travers le pays. Depuis son lancement, l'opération a fait halte à Grand-Bassam, Dabou, Bingerville, Akoupé, Niakaramadougou, Bouaké, Abobodoumé, Béoumi et Brofodoumé. À chaque étape, les équipes du ministère de l'Emploi et de la Protection sociale, et de la Caisse nationale d'assurance maladie (CNAM) ont sensibilisé les populations aux avantages de l'enrôlement gratuit, sans frais mensuels, offert jusqu'au 31 décembre 2025 dans le cadre de la mesure exceptionnelle « CMU zéro cotisation ». À Maféré, l'apothéose est prévue du 27 au 30 novembre.

ASSEMBLÉE NATIONALE : LA PROTECTION ET LA PROMOTION DES PERSONNES EN SITUATION DE HANDICAP AU CŒUR D'UN SÉMINAIRE

Un cadre stratégique pour ancrer durablement la question du handicap au cœur du travail parlementaire s'est tenu du mercredi 26 au jeudi 27 novembre 2025 à Abidjan. Dès l'ouverture du Séminaire national de renforcement des capacités des parlementaires et du personnel permanent de l'Assemblée nationale, le ton était donné : celui d'intégrer pleinement la dimension du handicap dans les pratiques institutionnelles n'est plus une option, mais une exigence. Pendant deux jours, les participants ont été invités à approfondir leur compréhension des droits humains, à maîtriser les exigences de la Convention relative aux droits des personnes en situation de handicap et à mieux appuyer les députés dans leurs missions. Représentant le président de l'Assemblée nationale, la Secrétaire générale adjointe, Raïssa Tra Bi, a salué une initiative qui « accompagne la modernisation du travail parlementaire », notamment dans la formulation budgétaire et statistique. Elle a également remercié l'Unicef pour la qualité de son appui.

BUDGÉTISATION SENSIBLE AU GENRE : DES CADRES DE L'ADMINISTRATION PUBLIQUE ET D'INSTITUTIONS S'INSTRUISENT POUR PROMOUVOIR UN DÉVELOPPEMENT ÉQUITABLE

Un atelier sur la Budgétisation sensible au genre (BSG) a débuté, le 24 novembre pour prendre fin le 28 novembre 2025, au complexe socioéducatif de Treichville. C'est une initiative du ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, à travers la Direction de la promotion du genre et de l'équité, avec l'appui de l'Institut de développement économique (IDEP). La formation est destinée aux cadres de l'administration publique et des institutions de Côte d'Ivoire. Représentant Nassénéba Touré, ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, le préfet hors hiérarchie Ouassolou Gnepa, conseiller technique, a indiqué, à l'ouverture de la formation, qu'il s'agit de faire en sorte que chaque franc mobilisé par l'État contribue à réduire les inégalités et à promouvoir un développement équitable pour toutes et tous.

ÉDUCATION : MARIATOU KONÉ CRÉE L'ÉVÉNEMENT EN CONSACRANT UNE AUDIENCE EXCLUSIVE AUX DIRECTEURS D'ÉCOLE

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Professeur Mariatou Koné, a marqué, jeudi 27 novembre 2025, un tournant dans le dialogue avec les acteurs du système éducatif. La rencontre s'est tenue dans les locaux de la Direction des examens et concours (DECO). Pour la première fois dans l'histoire récente de l'école ivoirienne, une rencontre officielle a été consacrée exclusivement aux directeurs d'école réunis autour de leur coordination nationale. Une initiative saluée unanimement par les participants qui y voient un signal fort du leadership de la ministre. Au ministère, l'on fait savoir que la rencontre s'inscrit dans la dynamique d'écoute et de concertation permanente que la ministre a instaurée depuis sa prise de fonction. « Elle vise à renforcer la communication avec les acteurs en première ligne, ceux qui assurent quotidiennement le fonctionnement des écoles dans tout le pays », fait-on savoir.

SÉCURISATION FONCIÈRE RURALE : BAMBA CHEICK DANIEL (AFOR) APPELLE À UN « SURSAUT NATIONAL » AUTOUR DE CETTE QUESTION DE « SALUT PUBLIC »

Bamba Cheick Daniel, Directeur Général de l'Agence Foncière Rurale (AFOR), a appelé ses concitoyens à un sursaut national autour de la sécurisation du foncier rural ivoirien, qui est, selon lui, une question de salut public. C'était, ce mardi 25 novembre 2025, à Abidjan-Plateau, lors de la deuxième session ordinaire du Conseil Économique, Social, Environnemental et Culturel (CESEC). Étaient présents à cette session, Dr Eugène Aka Aouélé, président du CESEC, et le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, représentant le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani. Prononçant une conférence portant sur le thème : « Agence Foncière Rurale (AFOR) et sécurisation foncière : Acquis, défis et perspectives », Bamba Cheick Daniel a, pour sa part, affirmé : « La problématique foncière rurale en Côte d'Ivoire en appelle à un sursaut national autour d'une question de salut public, de sécurité et même de sûreté nationale ». (Source : CICG)

ÉCOLE DES TALENTS : 203 JEUNES PRÊTS À INTÉGRER LES MÉTIERS DU BTP

La Patinoire du Sofitel Hôtel Ivoire a accueilli, ce jeudi 27 novembre 2025, la cérémonie de remise de diplômes de l'École des Talents, organisée par le ministère de l'Enseignement technique et le Groupe Kaydan. Au total, 203 jeunes ont été distingués après leur formation dans le secteur du BTP, dans le cadre du programme de l'École de la Deuxième Chance. « Je suis particulièrement heureux et fier de prendre la parole à l'occasion de cette cérémonie de remise de diplômes aux apprenants ayant suivi avec succès la formation de l'École des métiers et des talents, organisée par le ministère de l'Enseignement technique et le Groupe Kaydan dans le cadre du programme de l'École de la Deuxième Chance. Notre collaboration a permis de former des jeunes dans le domaine du bâtiment, dont 203 formés et attestés par un diplôme », s'est félicité Koffi N'Guessan, ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage.

ADJAMÉ, DEUX BÂTIMENTS ÉVACUÉS EN URGENCE POUR RISQUE D'EFFONDREMENT

Deux (02) immeubles ont été évacués en urgence par les agents de l'Office National de la Protection Civile (ONPC), mercredi 26 novembre 2025. Situés à Adjamé, l'un auprès du Petit marché d'Habitat Extension et l'autre derrière le marché Forum, ces deux bâtiments ont été évacués d'urgence à la suite d'une opération conjointe menée par les agents de la Brigade nationale de l'ONPC, de l'antenne d'Adjamé du ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, ainsi que de la brigade de gendarmerie nationale d'Adjamé. Sur place, les équipes ont échangé avec les propriétaires et occupants des immeubles afin de les sensibiliser sur la gravité de la situation. Les inspections menées ont révélé de nombreuses fissures à tous les niveaux des structures ; relâchement de dalle, infiltration d'eau, confirmant un risque imminent pour les habitants.

ACHAT DES TIMBRES DE LA CNI : UN NOUVEAU DISPOSITIF INNOVANT DÉSORMAIS OPÉRATIONNEL À ABIDJAN

Selon une note de l'Office National de l'État Civil et de l'Identification (ONECI), il est porté à l'attention de l'ensemble des demandeurs de la CNI qu'un nouveau dispositif innovant est désormais opérationnel pour l'achat des timbres d'enrôlement sécurisés. Ce service est disponible dans tous les centres et agences de l'ONECI situés à Abidjan, précise-t-on. Les demandeurs de la CNI sont invités à se rendre, dès maintenant, dans l'agence ou le centre le plus proche pour effectuer leur achat de timbre en toute sécurité, informe-t-on.

L'UNIVERSITÉ DE BONDOKOU OUVRE LE DÉBAT SUR LE RÔLE STRATÉGIQUE DES

À l'initiative de l'Unité de formation et de Recherche des Sciences humaines et Sociales (UFR SHS), l'Université de Bondoukou accueillera, les 4, 5 et 6 décembre 2025, un colloque international pluridisciplinaire autour du thème central : « Sciences humaines et sociales et employabilité : crise ou opportunités insoupçonnées ? ». L'objectif est de susciter une réflexion collective sur les défis de la professionnalisation et de l'employabilité, enjeux majeurs de l'enseignement supérieur au XXI^e siècle. La question de l'employabilité des diplômés est aujourd'hui au cœur des débats contemporains sur l'avenir du travail et de la formation, en particulier dans les sciences humaines et sociales (SHS). Ces disciplines, sociologie, philosophie, anthropologie, histoire, géographie, psychologie ou encore criminologie sont parfois perçues comme peu adaptées aux exigences du marché du travail, explique le professeur Karamoko Tiéba, directeur de l'UFR SHS.

Culture 



JOURNÉES THÉÂTRALES DE CARTHAGE 2025 : ABDRAMANE KAMATÉ HONORÉ POUR SON IMPACT SUR LA CRÉATION AFRICAINE

L'ouverture des Journées Théâtrales de Carthage 2025, la semaine dernière, a célébré les grandes figures du théâtre tunisien, arabe et africain. Parmi les personnalités distinguées, Abdramane Kamaté, Directeur général du MASA d'Abidjan, a reçu un hommage saluant son rôle majeur dans la promotion du spectacle vivant africain. La 26^e édition des Journées Théâtrales de Carthage 2025 s'est ouverte sous le signe de la reconnaissance artistique, avec un hommage vibrant rendu aux acteurs clés du théâtre africain, tunisien et arabe. L'un des moments forts de cette cérémonie a été la distinction attribuée à Abdramane Kamaté, Directeur général du MASA d'Abidjan, figure incontournable de la création artistique en Afrique. Les Journées Théâtrales de Carthage 2025 se tiennent du 22 au 29 novembre 2025.

» AGENCE DE PRESSE

Politique 



LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA PARTICIPE AU SOMMET VIRTUEL EXTRAORDINAIRE DE LA CEDEAO SUR LE COUP D'ÉTAT EN GUINÉE-BISSAU

Le Président de la République de Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara, a pris part, le jeudi 27 novembre 2025, à un sommet virtuel extraordinaire des Chefs d'État et de gouvernement de la Communauté Économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO), convoqué au lendemain du coup d'État militaire survenu en Guinée-Bissau, a annoncé la Présidence ivoirienne. Le vice-président, Tiémoko Meyliet Koné, a également participé à cette réunion d'urgence tout comme, entre autres, le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, et le directeur de cabinet de la présidence de la République, Fidèle Gboroton Sarassoro. Réunis par visioconférence, les dirigeants ivoiriens ont condamné fermement la prise de pouvoir par les militaires le mercredi 26 novembre 2025 et ont exigé un retour immédiat à l'ordre constitutionnel, ainsi que la poursuite du processus électoral interrompu trois jours après les scrutins présidentiel et législatif du 23 novembre.

Société 



70 NOUVEAUX OFFICIERS GENDARMES PRÊTS À SERVIR LA NATION

Le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, a présidé, le jeudi 27 novembre 2025, à l'École de gendarmerie d'Abidjan, sise à Cocody, la cérémonie de baptême et de prestation de serment de 70 élèves officiers gendarmes issus du concours exceptionnel de recrutement. La promotion du cours d'application des officiers est baptisée du nom du « sous-Lieutenant Daniogo Klenon Lacina », un officier tombé au champ d'honneur, le 20 octobre 2025, lors d'une opération de maintien de l'ordre dans le cadre de la sécurisation de la dernière élection présidentielle. Le parrain est le général de corps d'armée à la retraite, Gervais Kouakou Kouassi, ancien Commandant supérieur de la gendarmerie nationale. Ces élèves

officiers ont suivi 11 mois de formation militaire et professionnelle achevée avec succès.

» AUTRES SOURCES

Politique 



CÔTE D'IVOIRE : 44 000 SOLDATS MOBILISÉS POUR LES LÉGISLATIVES

L'exercice de simulation pour la sécurisation des élections législatives de décembre 2025, a connu sa restitution, ce jeudi 27 novembre 2025, à Grand-Bassam, à 40 Km au Sud-est d'Abidjan, en présence du chef d'état-major général des armées, le général de corps d'armées, Lassina Doumbia. Cet instant a permis de présenter l'opération « Dome citoyen » qui vise la sécurisation des élections législatives du 27 décembre 2025, à travers le déploiement de 44 000 forces de défense et de sécurité sur toute l'étendue du territoire à compter du 14 décembre jusqu'au 04 janvier 2026. Selon le porte-parole des forces armées, le colonel Séraphin Blé, sur cet effectif, 23 670 agents seront dédiés spécifiquement à la sécurisation des 11 835 bureaux de vote. « Ce qui fera au moins un binôme par bureau de vote ».



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci officiel



+225 07 87 36 36 36



Centre d'appel
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec www.gouv.ci,
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions
des Conseils des ministres, démarches administratives,
actualité nationale.

www.gouv.ci 

www.gouv.ci - Une information publique, officielle et fiable

